

El Confidencial

España

El Gobierno duplica sus subvenciones a los sindicatos y dará en un año casi lo mismo que Rajoy en cuatro

- Moncloa ha elevado el montante destinado a las organizaciones sindicales un 263% respecto a lo que se concedía cuando gobernaba el PP en su última etapa. El Consejo de Ministros ha aprobado una inyección de 32 millones



Foto: El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez y la vicepresidenta segunda y ministra de Trabajo, Yolanda Díaz. (Europa Press)

gasto público subvenciones

https://www.elconfidencial.com/espana/2024-12-23/gobierno-duplica-subvenciones-sindicatos-rajoy_4028091/

Borja Negrete

Lunes, 23 diciembre 2024

Moncloa ha elevado el montante destinado a las organizaciones sindicales un 263% respecto a lo que se concedía cuando gobernaba el PP en su última etapa. El Consejo de Ministros ha aprobado una inyección de 32 millones

La relación entre los sindicatos y el Gobierno de Pedro Sánchez es tan estrecha, que hasta el secretario general de UGT, Pepe Álvarez, ha viajado a Waterloo para mediar con Carles Puigdemont. La financiación pública de las organizaciones sindicales ha mejorado de manera notable desde que el socialista ocupa la Moncloa. A partir de 2022, el Ejecutivo se ha convertido en el que más dinero destina anualmente a subvencionar estas entidades. En uno de los últimos Consejos de Ministros, se aprobó una **partida para 2025 de 32 millones de euros para este fin**, casi el doble de los 17 millones destinados en la actualidad y marcando un nuevo **récord histórico**.

Nunca antes un Gobierno había dedicado **32 millones al año a financiar sindicatos**. La cifra rompe tanto la serie histórica que es el equivalente a cuatro años de mandato de Mariano Rajoy. Entre 2015 y 2018, el Ejecutivo del PP destinó 35.535.560 euros a los sindicatos, prácticamente la misma cantidad que dedicará el actual Consejo de Ministros en 2025.

Bajo la presidencia de Rajoy, marcada por la crisis económica, el monto anual que se repartía entre las organizaciones sindicales en función de su representación era de 8,8 millones. Es decir, que **Moncloa ha elevado ahora lo destinado a los sindicatos un 263%** respecto a lo que se concedía entonces. No existe en la historia de España un crecimiento semejante en ese sentido.

En la etapa de **José Luis Rodríguez Zapatero** como presidente, las subvenciones sindicales **rondaban los 15 millones anuales**, mientras que en el caso de José María Aznar fueron de 10 millones. Todas cifras alejadas de las del actual Ejecutivo. CCOO y UGT son los más beneficiados gracias a una sentencia del Tribunal Constitucional de 1985. Estas organizaciones empezaron a ser ayudas públicas en democracia en 1982, en la etapa de Leopoldo Calvo-Sotelo como presidente.

Si contabilizamos todo el gasto en estas subvenciones desde que Sánchez es presidente del Gobierno, la cifra total asciende a **114,6 millones de euros**. El presupuesto destinado creció de manera exponencial en 2021, cuando Sánchez pudo aprobar sus nuevos presupuestos. De los 8,8 millones anuales se pasó a 13,8 millones, y en 2022 a los 17 millones.

La sintonía entre las fuerzas sindicales y Moncloa es tal, que el Ministerio de Trabajo de Yolanda Díaz llegó a pagar **4,5 millones en 2022 para reformar la sede de UGT en Madrid**. Otra de las bendiciones económicas para estas organizaciones han sido los 100 millones de euros que el Ejecutivo ha apartado de los fondos europeos para obras de modernización en 42 sedes sindicales.

Las dos principales centrales sindicales, CCOO y UGT, **han sido un soplo de oxígeno para el Gobierno de Sánchez** en los últimos años. Su apoyo ha sido clave en negociaciones cruciales como la reducción de la jornada laboral, los ERTE de la pandemia, la subida de las pensiones o del salario mínimo interprofesional.

El líder de UGT, Pepe Álvarez, fue particularmente cariñoso con Pedro Sánchez durante la celebración de del 44º Congreso de su organización. Llegó a calificar al presidente de **persona "de palabra y de fiar"**. El líder socialista fue vitoreado por su encendido discurso con proclamas de **"¡aguanta, Pedro!"**.

El último **acuerdo entre los sindicatos y el Gobierno** de Sánchez para reducir la jornada laboral a 37,5 horas semanales puede ser una de las escasas victorias parlamentarias que los socialistas están cosechando esta legislatura. Como ya ocurriera con el Estatuto del Becario en 2023, este pacto bipartito se ha hecho a espaldas de las patronales **CEOE y Cepyme**.

La relación entre los sindicatos y el Gobierno de Pedro Sánchez es tan estrecha, que hasta el secretario general de UGT, Pepe Álvarez, ha viajado a Waterloo para mediar con Carles Puigdemont. La financiación pública de las organizaciones sindicales ha mejorado de manera notable desde que el socialista ocupa la Moncloa. A partir de 2022, el Ejecutivo se ha convertido en el que más dinero destina anualmente a subvencionar estas entidades. En uno de los últimos Consejos de Ministros, se aprobó una **partida para 2025 de 32 millones de euros para este fin**, casi el doble de los 17 millones destinados en la actualidad y marcando un nuevo **récord histórico**.